

17B006

+ 19.11.1997

Santiago de Chile, 21 de Noviembre de 1997
SALESIANOS - ALAMEDA



JUSTO GONZÁLEZ SILVA





Queridos Hermanos:

Con un sentimiento profundo de fraternidad les comunico la llamada definitiva que el Señor ha hecho al hermano de nuestra comunidad

**COADJUTOR
JUSTO GONZÁLEZ SILVA**

Su deceso ocurrió plácidamente el pasado día 19 del presente mes a las 15 hrs. en la Casa de Salud que la Inspectoría tiene en el sector de Macul del Gran Santiago.

Había estado en el comedor con los demás hermanos a la hora del almuerzo. Se retiró a descansar y allá, rodeado de las enfermeras y del P. Augusto Aliaga, Director de esa Casa, que le administró la Sagrada Unción, se durmió en el Señor.

El día 10 al cumplir los 99 años quiso celebrarlo en nuestra Casa, con su comunidad, como él lo decía y así fue con gran alegría de todos.

El Sr. González –era la forma en que deseaba se le llamara– había nacido el 10 de noviembre de 1898 en un fundo de Almahué, perteneciente a la comuna de Pichidegua en la provincia de Colchagua, tierra huasa clásicamente chilena.

Sus padres fueron Juan Bautista y Constanza.



Eran seis hermanos. Su padre murió siendo él muy pequeño. De su madre conservó siempre gratos y buenos recuerdos: era la mujer prudente, hacendosa y profundamente piadosa.

De su infancia y niñez tenemos los siguientes datos: fue bautizado el 10/12/1899 en la capilla de Almahué en “caso de necesidad” se le puso el nombre de Justo de los Ángeles; la familia se trasladó a la ciudad de Santiago y allí frecuentó las aulas de los Hermanos de la Doctrina Cristiana; la Sra. Constanza frecuentaba la Iglesia de La Gratitud Nacional; Justo ingresó en el Internado de la Gratitud Nacional el 24 de mayo de 1911 y se incorpora al Taller de Carpintería en donde permanece un año; de ahí, enviado por el P. Carlos Amerio, va al Aspirantado de Macul.

SU FORMACIÓN

Hizo tres años de Aspirantado bajo la dirección del P. Pedro Berruti y el 22/02/1916 inicia el Noviciado con el P. Maestro Juan Bautista Castellari. Al final hace su primera Profesión Religiosa, el 22/02/1917 con aprobación unánime del Consejo de la Casa, en el que están, entre otros, el P. Pedro Berruti, el P. Valentín Pauzarasa.

Continúa, en el mismo Macul, los estudios de Filosofía hasta julio de 1919 en que inicia sus actividades apostólicas alternándolas con los estudios de Filosofía y de Teología, los que suspende por dificultades de salud.

El 22 de febrero de 1920 renovó su Profesión Religiosa en Macul y el 22 de febrero de 1923 hizo su Profesión Perpetua en Talca.

A fines de 1925 se siente con dificultades para el estudio y solicita se le conceda vivir como coadjutor, vocación que aprecia en toda su grandeza y sin añoranzas por el sacerdocio.



SUS ACTIVIDADES APOSTÓLICAS

La misión salesiana la realizó principalmente como Asistente, Profesor de Primera Preparatoria y como Ayudante del Prefecto y de Párroco. Estuvo en las Comunidades de El Patrocinio San José (1914); Valdivia (1920–1922 y 1925); Talca, El Salvador (1923); La Gratitud Nacional (1924, Ayudante del Secretario Inspectorial); Concepción (1926-1929); La Gratitud Nacional (1930-1949, Ayudante del Prefecto); Valparaíso (1950, Ayudante del Prefecto); Iquique (1951); La Cisterna (1952-1957, Sacristán) y por último La Gratitud Nacional desde 1958 como Ayudante del Prefecto y colaborador en la Iglesia - Santuario.

En la iglesia se desempeñó como organista. Así lo recuerdo de mis años en La Gratitud Nacional.

LAS EXEQUIAS

El Sr. González, después de una despedida cargada de afecto, en la Casa de Salud en donde permaneció durante un año largo, fue velado en La Gratitud Nacional. En la mañana de ayer, día 20, los alumnos de la Enseñanza Media (Liceo y Escuela Industrial) le rindieron un sentido homenaje en el Santuario, ante sus restos de difunto.

En la tarde, ausente del país el Padre Inspector y uniéndose a nuestro duelo, presidió la Eucaristía el Padre Lino Yáñez, Vicario Inspectorial. Le acompañaban más de 40 sacerdotes de las Comunidades Salesianas de la capital.

También participaron fraternalmente representaciones de las Hijas de María Auxiliadora, de Cooperadores, de Voluntarias de Don Bosco, de Exalumnos y de grupos parroquiales. Destacamos de manera especial a un grupo numeroso de alumnos del Colegio y a los jóvenes



Prenovicios, Novicios, Posnovicios y Estudiantes de Teología, que tuvieron una participación plena en la Eucaristía y en el acompañamiento al cementerio.

Gracias a todos y muy particularmente al personal salesiano y sanitario de la Casa de Salud por sus bondades con nuestro hermano Sr. González.

ALGUNAS CARACTERÍSTICAS DE SU PERSONALIDAD Y DE SU ACCIÓN

1. Hombre sencillo y delicado

Disponía de las cosas necesarias y no más. Se presentaba pulcro (decía que el cuerpo “es un magnífico instrumento que puede ejecutar muchas funciones”) y era afable en sus relaciones con los demás, aunque era firme en sus convicciones.

Esta sencillez se puede apreciar en la brevedad con que expresaba su deseo de ingresar y de pertenecer a la Congregación Salesiana: “Deseando entrar en la Congregación Salesiana para perfeccionarme y salvar almas, le ruego se sirva admitirme a la prueba del Noviciado”.

2. Educador nato, por vocación

Algunos detalles recogidos de los que lo conocieron y de él mismo lo manifiestan con claridad:

- Acompañaba con cariño a los alumnos.
- Conversaba con interés los temas que eran del agrado de los muchachos.
- Con gran bondad se desempeñaba cual ángel de la guarda, en la asistencia.



- En un escrito suyo, cuando tenía 70 años aparece esta afirmación seria: “He hecho este trabajo en mi afán de concurrir con un pequeño recurso para que los alumnos aprendan un poco de verdadera filosofía, porque la filosofía moderna está llena de ideas sin fondo y de cuestiones inútiles y perniciosas”.
- Era amante de la lectura y de estar informado de todo.

3. Varón justo y piadoso

En las admisiones a los distintos pasos siempre obtiene todos los votos positivos de los Consejeros y sin ninguna observación.

Solía rezar de rodillas el Santo Rosario pues así quería expresar su amor filial a María. En los pocos escritos que conservaba se encuentran manifestaciones de su sentida y profunda piedad: Plegaria y propósitos ante el Crucifijo, Letanías de Acción de Gracias, Letanías de Adoración y Letanías de Penitencia.

4. Religioso Salesiano

Amaba y vivía de verdad su consagración religiosa salesiana.

Con actitud humilde y en tono de reflexión decía en el último año de vida: “Jamás tuve el deseo de salirme”. Y en los últimos días, decía a sus hermanos: “ pidan al Señor la gracia de la perseverancia”.

Fue un hermano ejemplar en su vida de oración personal y comunitaria (puntual, rigurosamente observante, diríamos); en su fraternidad con los hermanos y comunitariamente (participó hasta el final de su vida en cuanto acontecimiento se viviera en la Comunidad y en la Inspectoría, también en los paseos y momentos de recreación); y en la realización de su trabajo.

Con todo, hermanos, el hombre que salió limpio y puro de las manos de Dios, a su paso por este mundo siempre se ve manchado con alguna falta.



Les pido una acción de gracias al Señor por la perseverancia del Sr. González, una oración de sufragio por su descanso eterno y una oración de petición para que el Señor, por la intercesión de María Auxiliadora y de don Bosco, envíe buenos y santos “operarios a su mies, especialmente Coadjutores”.

Con afecto y a nombre de esta Comunidad de Salesianos Alameda les saluda

P. TEODORO NIETO GARCIA
Director

Santiago de Chile, 21 de noviembre de 1997.

DATOS PARA EL NECROLOGIO

*Nacido en Almahué el 10 12 1899. Fallecido el 19 de noviembre de 1997 en Santiago. 80 años de Profesión.
99 años de edad*